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供供暖暖55年年，，家家里里暖暖气气““不不温温不不火火””
热电公司称，可联系片区工作人员到家中检查

市场经费紧张

只雇一名清洁工

记者来到位于市场南门
的文昌市场管理办公室。“我
们确实在向商户收取卫生费，
但只限于市场东西两侧的室
内门头房，每月每平米1块钱，
外面的摊位我们不收卫生
费。”市场管理办的一名工作
人员告诉记者，室外摊位每月
有200块钱的摊位费，一年在
2000块钱左右。

据了解，由于市场经费有
限，目前只雇了一名清洁工
人，每月1500块钱的固定工
资。从早上5点半到晚上市场
打烊，都得靠这名清洁工打扫
卫生。

“每天除了吃饭时间，他
基本都得呆在市场里，随时有
垃圾随时清理，市场晚上打烊
后，工作量更大。”市场管理办
工作人员说，每天产生大量的
垃圾，一名清洁工确实忙不过
来。“我们每月收取的费用，加

起来差不多3000块钱，一半要
用来支付清洁工工资。”

市场要收摊位费

导致商户越来越少

据记者了解，2008年之
前，文昌市场由长清区工商部
门管理，2008年之后，工商部
门将市场的管理职责交给了
当地的东王社区，相关的费用
也由东王社区成立的市场办
公室收取。

今年5月份，为了创建国
家卫生城市，长清区多个部门
联合对文昌市场进行了规范
整治，市场的运营及管理日趋
完善，同时也存在着部分问
题。

记者在文昌市场内看到，
市场东西两侧约50户商铺，租
赁出去正在营业的差不多只
有一半，而室外的摊位上，也
是零零散散不到10家菜农正
在卖菜，如果不是采购高峰时
间，市场内显得冷冷清清。

相比于市场内的冷冷清

清，在紧邻市场东侧，通往文
昌小区的一条马路两侧，挤满
了各式各样的摊位和流动经
营车。无论是经营的种类还是
数量，都要比市场内丰富得
多。

“虽然市场里面要比外面
规范、干净，但为了不交摊位
管理费，我们宁愿扎堆挤在外
面，也不愿搬到市场里经营。”
一位商贩说。由于有管理费，
市场内商品的价格要比市场
外略贵一些，部分市民更愿意
在外面买东西，造成了市场里
的商户越来越少。

据了解，在创城期间，长
清区相关部门曾对文昌市场
外及周围进行过整治，但不久
之后，很多流动摊位又死灰复
燃。

商户少收取租金少

市场更加入不敷出

谈起文昌市场内的卫生
问题，市场管理办的负责人李
先生也感到无奈。目前，市场

的维护和运营，仅靠管理办收
取的管理费维持着，每月只有
3000块钱左右，随着市场内的
商户越来越少，这部分费用也
不稳定。

“我们没有任何资金支
持，所有开支完全由自己承
担，很困难。”李先生告诉记
者，如果不向商户收取一定的
摊位费和卫生费，他们甚至连
清洁工每月1500块钱的工资
都无法支付。“我们也想多雇
几个人，把市场打扫得干干净
净，让商户和客户都满意，但
实在是经费有限，没有办法。”
有时市场内人手有限，很多琐
事都得由李先生亲力亲为。

为了动员商户共同维持
市场内的公共卫生，管理办向
每个摊位都发放了扫帚和垃
圾筐，希望在每天撤摊前，各
家能把周围的卫生清理好，便
于第二天经营。“能自觉做到
这点的商户毕竟还是少数，我
们也希望大家能够相互体谅，
共同维护好文昌市场这个大
家庭。”

本报11月27日讯（记者 张
帅）“别说放气放水了，俺把家
里的管道和暖气片都换了一遍，
该不暖和还是不暖和。”市民葛
女士说。供暖5年来，家里的暖气
一直“不温不火”。为此他们想退
回暖气费，因为程序不合理遭到
拒绝。

近日，家住城区水鸣街自来
水公司家属楼的葛女士通过本
报《今日长清》开通的“供暖热
线”反映，自15日正式供暖以来，
家里的暖气始终不热，供暖效果
很不理想。

“我去找过热电中心，按照
他们的方法，先放气，再放水，可
暖气片温度还是上不去，仅温乎
一点点。”葛女士说，家里住着70
多岁的老人，现在天气不算冷，
还可以勉强维持。进了腊月，要
想保暖必须天天开空调。

据记者了解，自来水公司老
家属楼位于水鸣街西段，紧邻长
清区环保局，是当地四栋老居民
楼最北侧的一栋，已有20多年。
另外三栋居民楼分散居住着其
他单位的职工，目前只有自来水

公司家属楼开通了集体供暖。
“原来这栋家属楼的冬季

供暖都源于自来水公司烧的锅
炉。后来自来水公司迁走了，热
电中心不让再烧锅炉了，家属
楼上的十多户居民才通上的集
体供暖。”葛女士告诉记者，过
去单位烧锅炉的时候，家里冬
天很暖和，自从用上了集体供
暖，效果就差了一大截。她花了
几千块钱把家里的管道和暖气
片换了一遍，供暖效果还是不
明显。前几天，葛女士将问题反
映给了长清区供暖服务大厅。
当她正式申请退费时，供暖部
门又以程序不合理拒绝了她的
申请。

对此，长清区热电公司相关
负责人表示，如果居民家中供暖
出现问题，可以联系片区工作人
员，由工作人员到居民家中仔细
检查问题。

此外，记者从长清区供暖中
心服务大厅了解到，如果用户家
中供暖长时间温度过低，可以到
区供暖大厅进行申请，供暖中心
会组织工作人员到用户家中测

温。若测评温度过低，且持续时
间不低于一定期限，供暖部门可
减免用户一部分供暖费。

在供暖期间，如果您家中遇
到了供暖难题，可以通过“问暖
热线”15706411177(周一至周五

9:00—17:00)告诉我们，本报将
及时把问题反映给相关部门，争
取早日解决居民的供暖烦心事。

本报11月27日讯（记者 张帅
陈伟） 本报11月21日F02版刊发了丽
苑小区《不用加压泵，咋还要交加压
费》的报道。见报后，小区物业对收取
加压费一事进行了说明。物业工作人
员表示，加压费已经在物价部门备
案，全部用来支付加压泵的电费。

24日，记者来到丽苑小区，采访
了物业公司的相关工作人员。工作人
员介绍，丽苑小区从2012年冬季开通
了集体供暖，到2014年冬天已经是第3

年了。由于小区内供热管网压力不
足，两栋高层住宅楼的供热效果并不
好。

“从2012年开始，为了保证高层
居民的用暖效果，物业为两栋高层安
装了加压泵。但是2012年和2013年两
个供暖季，物业并没有向小区高层住
户收取任何形式的加压费。”工作人
员告诉记者，安装加压泵以及日后的
使用和维护，两个供暖季共花费了5

万多元，全部是由小区物业承担。
考虑到加压泵的维护费用太大，

丽苑小区物业参考其他小区的做法，
决定从2014年开始，向这两栋楼的居
民收取每平方米3元的加压费，主要
是加压泵的电费。“在向居民收取加
压费前，相关价格都已在物价部门进
行了备案。”物业工作人员介绍说。

记者从小区物业了解到，小区两
栋高层有200多户居民，其中一栋26层
的高层，有超过三分之二的用户和物
业签了协议，向物业交纳了加压费，
目前这栋高层正常供暖。而另一栋高
层虽然也在正常供暖，但由于楼内用
户意见不统一，没有使用加压泵，属
于自然供暖，因此供暖效果并不理
想。

小区部分业主希望物业把小区
的供热移交长清区热电中心。对于此
种说法，物业表示，他们十分支持业
主的想法。“虽然收取每平米3元的加
压费，但这部分费用主要是电费，加
压泵的日常维护和损耗费等还得由
物业承担。如果我们把供热全部移交
区热电中心，这为我们节省了很大的
费用，同时也会提高供暖效果，一举
两得。”

文昌市场管理办公室就“收取卫生费一事”说明情况

市市场场收收入入少少开开支支大大，，入入不不敷敷出出
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收取的加压费

已在物价部门备案

本报11月21日F01版报
道了文昌市场收取卫生费
被指不合理一事。见报后，
文昌市场管理办公室找到
本报，对此事做出说明。相
关负责人表示，市场目前商
户少，资金少，市场的所有
开支均由管理办承担，市场
入不敷出。

文/片 本报记者 陈伟 张帅

自来水公司老家属楼。 本报记者 张帅 摄

文昌市场外流动商贩扎
堆。
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